



# Paciente se convirtió en la primera en recibir un órgano de donante vivo

## Hospital de Los Ángeles logra hito en trasplantes con apoyo de Las Higueras

La paciente y su donante fueron derivados al hospital de Talcahuano donde se concretó la doble cirugía con éxito. Esperan continuar las donaciones en esta modalidad.

Una paciente de Los Ángeles se convirtió en la primera de Complejo Asistencial dr. Víctor Ríos Ruiz (CAVRR) en recibir un órgano de donante vivo. Sandra Rocha tiene 53 años y es paciente del Centro de Costo de Diálisis y Nefrología del hospital de Los Ángeles, esto tras perder un riñón el 2019 y el segundo a comienzos del 2024. Por casi dos años se sometió a diálisis día por medio para sobrellevar la enfermedad crónica renal terminal que se le diagnosticó, tiempo en que se mantuvo en estudio de pre trasplante, superando una serie de exámenes, hasta que surgió una posibilidad: su hermana.

Diversas pruebas demostraron una alta compatibilidad entre ambas, al punto de descubrir que son prácticamente idénticas desde el análisis genético. Para esto ambas fueron derivadas al centro de referencia en esta materia para el CAVRR, el Hospital Las Higueras de Talcahuano, donde se concretó la doble cirugía.

Al término de la intervención, Pilar Musalem, nefróloga coordinadora de la Unidad de Trasplante de Las Higueras, sostuvo que con esta donación la paciente tendrá un cambio de vida al cien por ciento. Actualmente Sandra se encuentra en permanentes controles y monitoreo, pero en buenas



El hospital de Los Ángeles mantiene acuerdos para continuar la labor junto a Las Higueras.

**12**

parejas de pacientes del CAVRR se encuentran en estudios para un trasplante con donante vivo.

condiciones de salud. Su calidad de vida ha mejorado considerablemente, pese a que ha transcurrido tan solo un mes desde el trasplante.

Para el Complejo Asistencial el trasplante de Sandra es un verdadero hito, ya que se trata del primer paciente local que recibe un órgano desde un donante vivo. Así lo señaló Daniel Enos, nefrólogo del hospital, quien catalogó lo sucedido como muy bueno y

esperan continuar, generando su propio programa de trasplantes. De hecho, ya tienen acuerdos entre la parte médica de los nefrólogos y la parte de trasplante con los cirujanos, para poder trabajar en conjunto con el hospital Las Higueras.

A partir de este caso exitoso, ya existen 12 parejas en estudio en el CAVRR a la espera de ir avanzando en las etapas previas al trasplante.